

Precios de suscripcion en Murcia.

Mes 7 rs. y trimestre 19.
A los números de los viernes solamente,
mes 2 y 1/2 rs. y trimestre 7.
A la cábala 10 rs. un año.

Se suscribe en la administracion, S. Lorenzo, 11.

LA PAZ,

DIARIO DE MURCIA,

DE INTERESES MATERIALES, COMERCIO, INDUSTRIA, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Precios de suscripcion fuera.

Mes 9 rs. y trimestre 24.
A los números de los viernes solamente,
mes 3 rs. y trimestre 8.
A la cábala 12 rs. un año.

Precio de los anuncios tres cuartos cada línea.

MURCIA 6 DE OCTUBRE.

Vemos con satisfaccion, la pronta y acertada marcha de todos los negocios en que entiende el Gobierno de provincia; la energía, probidad y aplicacion de su digno gefe, es un estímulo, que procuran no defraudar los demás empleados, y bien puede asegurarse que la provincia agradecida á tanta laboriosidad, les hace justicia.

La mesa de minas que siempre ha marchado al través de entorpecimientos, por la complicacion de trámites y dudas que ofrecen sus expedientes, era la que mas reclamaba la atencion del Gobernador, por ser el negociado de mas importancia, tanto por las riquezas en que entiende, tanto por lo trascendental que puede ser cualquier equivocacion, cualquier error; como á la vez, por el interés que á veces tienen las partes interesadas en que se cometa, como la facilidad con que se promueven cuestiones, en el momento que una mina encuentra mineral. Entonces es cuando todos los colindantes intentan enmendar, corregir y que se terminen expedientes viciosos, que en su esencia son nulos, entonces se acuden á las recomendaciones, á los compromisos, y no hay medio por reprobado que sea, que no se ponga en juego con tal que conduzca al objeto. Comprendido todo esto por nuestra celosa autoridad, ha decidido estirpar el mal, no tolerarle ni un momento, y ayudada por el laborioso y entendido funcionario don Luis Paredes, encargado de dicho ramo se trabaja dia y noche, sin descanso, para declarar y publicar la nulidad de la infinidad de expedientes que tienen tal carácter, y los que además de los males enumerados que produce la conservacion, son una rémora constante que detiene el pronto despacho que exigen los que están dentro de la ley.

España ha estado por mucho tiempo acudiendo á Inglaterra en busca de todo el carbon mineral que necesita para satisfacer las necesidades creadas por el gran desarrollo que la industria ha adquirido en estos últimos años: pero afortunadamente los ricos criaderos carboníferos descubiertos en la Península van haciendo desaparecer esta dependencia, que necesaria del todo si la facilidad en las comunicaciones abaratando los transportes pusiera á nuestros carbones en situacion de poder competir con los ingleses.

Recientemente se ha hecho cerca de Játiva la demarcacion de una nueva mina que dicen promete cuantiosos productos. Nos alegramos que las ya explotadas ó próximas á explotarse en diferentes puntos logren prestar á la industria el auxilio que hasta aquí ha estado reclamando de los carbones extranjeros.

Las Compañías de seguros mútuos que constituyen un elemento de prosperidad en otras naciones, van adquiriendo en España la justa aceptacion y confianza que merecen.

Las liquidaciones verificadas por *La Tutelar* y *El Porvenir*, y la devolucion de los capitales á los socios que lo han exigido, son hechos demostrados que no dejan duda de la exactitud de las operaciones.

El Monte Pio Universal establecido despues, ha introducido mejoras en su organizacion, que conocidas y apreciadas por el público figura por sus ingresos en una situacion importante. La facilidad es la imposicion por haber suprimido el pago anticipado del 5 por 100 de administracion, el abono de un 12 por 100 al que quiere efectuarlo al contado y la reduccion de las cuotas á 10 rs. mensuales para que participen de los beneficios las clases menos acomodadas, lo colocan muy ventajosamente. Merece fijarse la atencion en los ingresos de las tres compañías en el mes de setiembre último.

	Número de suscritores que han ingresado.	Capital suscrito.
Monte Pio Universal.	1,780	11.389,915 rs.
Porvenir de las Familias.	1,224	6.213,464
Tutelar.	683	3.680,000

Desde hace algun tiempo va desarrollándose en Granada el espíritu fabril, á que tanto se prestan las condiciones particulares de aquel suelo.

Una sociedad alemana compuesta de inteligentes capitalistas dedicados muchos años hace á dicha industria, han tomado en arrendamiento por quince años la fábrica de papel que existe en Dúdar y que dotada de la maquinaria mas perfecta empezará á funcionar en breve.

La nueva fábrica que va á establecerse será de papel continuo para escribir,

de superior calidad, glase é igual al que sale de los mejores establecimientos del extranjero. Tambien se elaborará papel para periódicos y todo género de publicaciones, introduciendo una rebaja en los precios que no admitirá competencia en la Península.

Los productos de la fábrica de Dúdar alcanzarán bien pronto un justo nombre, y estamos seguros surtirán á toda España de un artículo de tanto consumo y cuyo precio es hoy fabulosamente caro.

En todos los puertos franceses de la costa de la Mancha y del Océano se hacen preparativos para evitar accidentes que amagan en la gran marea del equinoccio de octubre. Se han tomado sobre todo precauciones á la embocadura de los rios, especialmente en los que, como el Sena, no tienen los diques capaces de atenuar la violencia de las olas. Con tal motivo, se recuerda el accidente de M. Babinet, quien el año último, se dirigió, en compañía de muchos otros, á Huillebænf, pequeño puerto á la embocadura del Sena, para asistir al espectáculo de la marea de equinoccio que, segun habia anunciado, debia ser la mas violenta que se hubiese nunca visto. Tuvo que contentarse con los gastos que le costó su docta curiosidad. El Sena inferior estaba canalizado y las olas llegaban sin fuerza.

El gobierno Ruso ha abierto á la navegacion el puerto de Poti, [en el Mar Negro, situado á la embocadura del Rion, que es navegable para los buques de vapor de poco calado.

La pesca de bacalao se presenta muy favorable en las costas de Islandia. Uno de los buques pescadores ha cogido 40,000 bacalaos y otro 6,000.

Una carta de Lóndres, muestra la esperanza de que dentro de unos veinte dias podrá volver á funcionar de un modo seguro y regular el cable trasatlántico. Mucho deseamos que salga cierta la prediccion.

NOTICIAS OFICIALES.

La *Gaceta* del 4 contiene tres reales decretos admitiendo la dimision á don Ramon Goicorrotea del cargo de gobernador civil de Oviedo; nombrando para Oviedo al gobernador civil de Logroño

don Toribio Rubio Campo; y designando para el gobierno civil de Logroño á don Francisco Latasa y Rodeles, cesante del propio destino.

El *Boletín* contiene lo siguiente:

Un anuncio de la administración de Hacienda pública manifestando que debiendo verificarse la rectificación del amillaramiento de la riqueza territorial y pecuaria, se ha señalado el término de treinta días desde el 4 del actual para que presenten sus relaciones los contribuyentes.

Otro de la junta provincial de instrucción pública avisando debe proveerse la plaza de maestro auxiliar de la escuela normal de maestros, dotada con 3,000 reales, señalando el término de quince días para la presentación de solicitudes.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 4 de octubre.

De la *Correspondencia*.

—Los días de S. M. el rey han sido celebrados en la forma ordinaria. Anoche las músicas de la guarnición tocaron delante de los balcones de palacio. Hoy se ha enarbolado la bandera nacional sobre los edificios públicos, y las tropas han aparecido vestidas de gala. Por la mañana el capitán general había revistado en el Prado á todos los cuerpos de la guarnición; por la tarde ha habido besamanos y esta noche tendrá lugar un gran banquete en palacio. Los teatros estarán también iluminados.

—Desgraciadamente la fiebre amarilla continuaba haciendo estragos en la isla de Cuba á la fecha de las últimas noticias.

—S. M. la reina queriendo marcar con un acto de su inagotable caridad los días de su augusto esposo ha mandado entregar al gobernador civil de Madrid 80,000 rs. para que los reparta entre los establecimientos de beneficencia.

—El 26 del pasado se incendió el tercer batán de la fábrica de paños establecida en Segovia á orillas del Cresma. Los daños han sido cortos y no ha habido desgracias personales.

—Ha aparecido en Toros, partido de Cariñena, provincia de Zaragoza, una partida de hombres armados que poco á poco ha ido engrosando hasta el número de 16 á 18 individuos. Hasta ahora no han levantado bandera alguna contentándose con robar en los pueblos y apoderarse de los fondos públicos, considerándolos puramente como ladrones. Son perseguidos activamente por la guardia civil y las fuerzas salidas de la capital.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Despachos telegráficos.

Londres 30. Cartas particulares de Canton anuncian que los europeos salían de allí. Lord Elgin y el almirante Seymour para el Japon, y los franceses para Cochinchin. Lord Elgin ha obtenido la gran cruz del Baño.—El Alderman Wire ha sido nombrado lord Corregidor.

Hamburgo 30. El vapor *Invencible* naufragó, salvándose pasajeros y cargamento, que llegaron á Stokolmo.

Marsella 30. El vapor *Phare* ha encallado y los pasajeros y la correspondencia que traía de Oriente fueron trasladados á otro buque.—Marcha un regimiento á aumentar la guarnición francesa de Roma.

París 30. SS. MM. han llegado hoy á Saint-Cloud en buen estado de salud.—Varias correspondencias de periódicos extranjeros hablan de un conflicto sobre atribuciones entre el príncipe Napoleon y el mariscal Maguan.

Viena 30. El comendador Caraffa en una nota diplomática dice que el rey de Nápoles no rechaza la reconciliación con Francia é Inglaterra pero que no dará el primer paso para facilitarla.

París 2 de octubre. Hoy á la una ha marchado el emperador á Chalons. Se espera mañana al príncipe Napoleon, quien saldrá pronto para Argelia.

Londres 2. Las fuerzas rebeldes de Behaz son imponentes. Los coroneles Anderson y Traser han sido muertos.

Havre 2. Dicen de Nueva-York que continuaban los procedimientos contra los incendiarios del lazareto. Los morrones volvían á sus hogares.

Dresde 2. El emperador de Rusia salió de Varsovia anteayer. El príncipe Napoleon llegó aquí ayer de regreso para París. (G.)

Marsella 1.º de octubre. En las aguas de Génova ha ocurrido un choque entre los vapores *Aventin* y *Herines*. El *Aventin* se fué á pique pero se pudieron salvar los pasajeros con sus equipajes, perdiéndose el cargamento y la correspondencia. En Trípoli el 18 del pasado se insurreccionó un batallón bajo pretexto de atrasos en sus pagas, pero se logró dominar la insurrección sin que ocurrieran desgracias.

Marsella 4. En Argel ha tenido lugar un terremoto espantoso el día 1.º del actual, que ha causado grandes daños, si bien no hay que lamentar desgracias personales. (Z.)

NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana san Marcos papa y confesor y

san Sergio y compañeros mártires.

JUBILEO.

Estará en la iglesia de Madre de Dios. Se descubre á las 8 y media de la mañana y se reserva á las 5 y media de la tarde.

NOTICIAS MERCANTILES.

MERCADO DEL 5.

Trigo..... fan. de	40 á	50 rs
Geja..... de	á	32 1/2
Cebada..... de	18 á	18 1/2
Maiz..... de	á	24

ANUNCIOS.

ROB BOYVEAU-LAFECTEUR.

Los médicos de los hospitales recomiendan el Rob Boyveau-Laffecteur; es el único autorizado por el gobierno y aprobado por la real sociedad de medicina, garantizado con la firma del doctor Gerardeau de Saint Gervais, médico de la facultad de París. Este remedio de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina, hace mas de sesenta años, y cura en poco tiempo, con pocos gastos y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas. El Rob sirve para curar:

- Herpes.—Accesos
- Gota.—Marasmo.
- Catarros de la vejiga
- Palidez.
- Tumores blancos.
- Asmas nerviosos.
- Ulceras.
- Sarna degenerada.
- Reumatismo.
- Hipocondria.
- Hidropesía.
- Mal de piedra.
- Sífilis.
- Gastro-enteritis.
- Escrófulas.
- Escorbuto.

Depósito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios.

Depósito en Murcia, botica del Sr. D. Manuel Martínez, y en Cartagena en la botica del Sr. D. Eduardo del Busto y Menchero.

Esencia de Zarzaparrilla

CONCENTRADA AL VAPOR.

La que preparan en Barcelona los señores Borrell hermanos, es preferida en todo el reino por sus grandes virtudes depurativas y atemperantes.

MADRID: laboratorio químico, calle Mayor, núm. 17. BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. MURCIA: en la botica de Martínez. CARTAGENA: Onrubia. ALICANTE: Sebastián. VALENCIA: señores Capafont y Tariat.

Por lo no firmado, el Director y Editor, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN, calle de san Lorenzo, núm. 11